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<昜建廣論台糖的卞青絰女農茉
個人對現在一般流行的所謂

“精緻農業”，並不感到非

常的樂觀所謂“精緻農業”，我

們可以給他這樣的定義，他是資本

的密集他是在高價市場裹的像

這種農產品，他的市場的容納量不

會很大，如果我們計畫把所有的資

源都轉到這方面來，大概除了資本

以外，其他恐怕一切都談不上，因

為這些精緻農業的技術，我們(台

糖)並沒有發展出來所以精緻農

業這一條路，只能容納少量農務同

仁的轉業

那麼到底什麼樣的東西是我們

可以走的方向?第一個是小豆類

小豆類包括紅豆、綠豆、米豆等，

因為小豆類它不是糧食，而是一種

所謂的休閒食品，或者是健康食品
這些小豆類，從播種到收穫，以

及收穫後的處理，可以完全機械化晒花生(夢漾攝

，只有完全機械化的作物，我們的

農場可以大量的生產而且這些小豆類的市場
直是開放的，一直是沒有飽和的，甚至菸也不可能

造成與民爭利的現象

第二個是花生在過去我們不能種花生、不願

種花生，主要是花生的收獲非常費

工可是現在台灣省農業試驗所、

嘉義農專，還有一家農機公司，他

們各自都發展了一套花生的機械採

收的機具，並且農試所配合這個機

具，還發展了一個新的品種，所以

花生也是從整地開始一直到採收，

以及收獲後的處理，都可以機械化

的作物而且花生的市場，非常非

常的好，現在台灣的花生，已經是
依賴進口了

第三個就是纖維作物現在林

業試驗所已推出一些桉樹的樹種，

有種赤桉在石頭地在山坡地都發育

的非常好三年生赤桉每公頃種30
00株，產量估計可以達到800頓，

如果再留兩年採用間手伐的話，我

相信赤桉可以提供我們紙漿廠 ，^

種很好的原料，而且是種在甘蔗不

能機採的土地上，很值得嘗試還

有一個就是鐘麻，鐘麻在嘉南地區

，一向發育的很好，如果我們能夠將鐘麻發展出來

的話，就可以利用休閒期來種這種作物，也可以跟

農民契約來種這種作物(轉載自“台糖通訊”84
卷17期)
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米糠上匕麥麩女子
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原被用做動物飼料，近年來由於人們愈

:才弋來愈注重食物品質，米糠才躍升為高維
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的食品。最近更由動物實驗發現，米比麥麩更有

助於降f氐血液中的脰固醇。

美國農部的科學家們將大鼠的幼鼠分為兩組，

兩組的基本飼料相同，但實驗組的幼鼠加餵摻有高

劑量純脰固醇的米糠，對照組的幼鼠則加餵摻有脰

固醇的麥麩。實驗結果顯示，降低血液中脰固醇的

效果，米糠比麥麩好。

目前科學家們計畫更進一步黴求台願者來做實

聆，希望這些實驗能解答下列幾個主要問題

ω米糠在人體內，是否可產生如其在餵以脰固

醇飼料大鼠同樣的效果?

(2)如果(1齣答素是肯定的，那麼一個人一天必

須要叱多少米糠，才會產生這種功效呢?

<3)米糠如何影晌“好的”高密度脂蛋白(HDL)

與“壞的”低密度脂蛋白(LDL)的比率?又，米

糠的那一部分有此作用?


